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掛川市教育委員会定例会議事録
会 議 名 平成30年２月掛川市教育委員会定例会

場 所 掛川市役所南館 教育委員会室

開催日時 平成30年２月20日（火） 午後１時30分から午後２時55分まで

出 席 者 教育長 山田文子 教育部長 笹本 厚
委員(教育長職務代理者)戸塚忠治 こども希望部長 高川佳都夫
委員 永田孝明 学務課長 中山弘一
委員 橋山鈴代 学校教育課長 杉浦雅美
委員 岩尾千佳子 社会教育課長 榛葉貴昭

図書館長 奥野寿夫
教育政策室長 増田 忍
教育政策室教育政策係長 鈴木純一
教育政策室指導主事 横井和好
教育政策室主任 石山尚哲

１ 協議事項

掛川市立幼稚園の管理に関する規則の一部改正について （資料１）

２ 報告事項

(1) 平成30年度当初予算案の概要について （資料１）

(2) 掛川市内小中学校のあらわれについて （資料２）

(3) 我が校のものがたり実践編について （資料３）

(4) 通学区域の特例に関する規程について （資料４）

(5) 部活動指導員について （資料５）

(6) 掛川市指定文化財の指定について （資料６）

(7) 掛川市指定文化財の解除について （資料７）

(8) 新たな学園づくり地域検討委員会・地域意見交換会（経過報告）について （資料８）

(9) 平成29年度「はばたけ未来の吉岡彌生賞」表彰式について （資料９）

１ 開 会

教育長：教育委員会２月定例会を開会する。

２ 教育委員会１月定例会議事録の承認について

意見のあった箇所を訂正することとし、承認された。

３ 事務報告及び行事予定報告

教育部長から事務報告及び行事予定について、主な事項の説明があった。

４ 協議事項

(1) 掛川市立幼稚園の管理に関する規則の一部改正について

こども希望部長から協議資料１のとおり説明があった。

教育長：様式中の「年間利用」と「延長利用」とは、どう違うのか。

こども希望部長：「年間利用」は、年間を通じて預かり保育を利用していただくという意味で

あり、年間を通じて延長利用もする場合は、「年間利用」と「延長利用」の両方にチェック

が入る。年間利用の方は「長期休業日利用」も利用される場合が多いであろうと思う。
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委員：急な利用が必要になった場合はどうなるのか。

こども希望部長：１日利用として、14時から17時までの利用に限らせていただく。

委員：職場の就業時間証明が必要とのことだが、所得の報告も必要になるのか。

こども希望部長：所得は、保育料算定に必要なものであるので、入園していれば、所得は既に

把握している。

５ 報告事項

(1) 平成30年度当初予算案の概要について

教育政策室長から報告資料１のとおり報告があった。

委員：教育委員会としては、予算を確保できたと見ているのか、できなかったと見るのか。

学校教育課長：削られた部分もあり、新しく入った部分もあり、両方である。プラスマイナス

でいえばプラスである。

学務課長：各施設が完成したので、次年度は減額となった。平成24年頃から耐震事業等の大型

事業があったが、ここで一段落となる。

社会教育課長：概ね要求どおり措置していただいた。文化財修繕費も確保でき、松ヶ岡整備に

ついては、工事の実施設計となる。

図書館長：修理箇所が増えてきており、全て要求どおりではないが、前年度より増額された。

こども希望部長：子育て支援全体では、認定こども園施設整備で13億円近い金額が予算化され

ている。私立保育園運営費も5,000万円ほど増えている。子ども医療助成費も4,500万円増え

ており、これは、未就学児通院自己負担分を10月から完全無料化する分である。

教育政策室長：放課後子ども教室において備品整備予算が削られたが、概ね要求どおりである。

(2) 掛川市内小中学校のあらわれについて

学校教育課長から報告資料２及び次のとおり報告があった。

11月の交通事故は、小学校３件、中学校１件で、小学生が増となっており、引き続き安全指

導していく。非行等問題行動は、小学校で12件、中学校５件で、件数は減少しているが、見逃

し等がないか確認しながら、子どもに寄り添った指導を今後も行っていく。不登校児童生徒に

ついては、小学校19件、中学校64件で、大変寒い冬であったので、子どもたちもつらい時期が

多かったと思うが、昨年に比べれば少なく、頑張っている様子であり、引き続き一人一人繋が

りをつくるような指導をしていく。いじめ問題では、小学校１件、中学校１件で、件数は少な

いが、見逃しが一番心配なので、チェックシート等を活用して、子どもたちをしっかり見てい

きたい。

委員：交通事故については、大きな怪我はなかったのか。小学校、中学校とも家出がある

が、すぐに気付いたのか。

学校教育課長：大きな怪我はなかった。家出の１件は、本人が家に電話をし、もう１件は、道

路を遠くまで歩いているところを警察に保護された。

(3) 我が校のものがたり実践編について
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学校教育課長から報告資料３のとおり報告があった。

(4) 通学区域の特例に関する規程について

学校教育課長から報告資料４のとおり報告があった。

(5) 部活動指導員について

学校教育課長から報告資料５のとおり報告があった。

委員：各中学校に１人ずつで９人ということだが、どの部になるのかは、顧問が足りない

ところへ校長が入れていくことになるのか。

学校教育課長：各学校で事情があるのでそういうことになる。ボランティアで部活動指導員を

やっていただける方もいると思う。部活動指導員は、平日も来て日常的に指導できる方とい

うことなので、土日だけという方では難しい。

委員：どんなスケジュールで募集するのか。

学校教育課長：各校長へは伝えてあり、案の日と時間でできるのか、オンシーズンとオフシー

ズンを固めた方がやりやすいのか等あるが、４月には人選しておいてもらうようにしている。

教育長：議会後、予算が決まってから正式に動けるようになる。

委員：人選が非常に難しいと思う。高校では、平成16年頃からスポーツエキスパート事業

ということを行っており、部活の顧問に専門的な指導の力がない場合、経験のある退職した

高校教員が入っていただく。年度初めに研修をしっかりやっている。

委員：１から教えるのでは、かえって教員の負担になるので、研修を受けてから入ってい

ただかなければいけない。まず９人でやってみて、どのようにできるかというのは、研究材

料になっていく。運動部等で、思いが強く、手が出てしまうことがあってはいけない。

(6) 掛川市指定文化財の指定について

社会教育課長から報告資料６のとおり報告があった。

(7) 掛川市指定文化財の解除について

社会教育課長から報告資料７のとおり報告があった。

(8) 新たな学園づくり地域検討委員会・地域意見交換会（経過報告）について

教育政策室指導主事から報告資料８のとおり報告があった。

委員：一部の方の発言が強いというのはあるだろうと思うし、これから子どもを学校に入

学させる人たちの意見と、我等の街の学校と捉える年齢層が高い人たちの考え方との違いは、

すごくあると思う。これから子どもを学校に入学させる保護者たちに真剣に考えてもらわな

いといけない。どこの会議に行ってもこの話は出てきて、統合ありきのような話が先行して

しまっているので、そうではないということを話しているが、一度そのような考えに固まっ

てしまうと大変だと思う。話したくても話せない雰囲気だったという意見があるのなら、記

名であっても意見を書いてもらうということも必要である。

委員：検討委員会でイメージを膨らませていくということをやっていると思うが、現時点

で、小中一貫教育のイメージを住民の方々が持っていない。例えば、全国ではこのような事

例があるということを紹介するなど、必ずしも統廃合ありきではないことを地域全体へ話を

してもらいたい。
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委員：保護者たちは、思っていることはたくさんあるが、あまり言わない。保護者同士で

は話をするが、委員会のような席に保護者が何人か参加しても言えないので、保護者の意見

を聞くのなら、やり方を変えた方がよい。小中一貫教育については、全然聞いていないとい

う方もたくさんいると思う。例えば、回覧でこういう会議がありました、と回ってきても、

知らないという人は多いと思う。委員等の関係者は、何度も話を聞いているので色々考えら

れるが、当事者であるこれから小中学校に入学する子の保護者の意見を聞くには、ざっくば

らんに話せる会合を地区で開催した方がよい。

教育政策室指導主事：保護者だけが集まる会議として、資料中「今後の取組」にあるとおり、

保護者対象の説明会・意見聴取会を考えている。

教育長：保護者にたくさんの意見を出していただけるような会を交えつつ、地域の学校として、

学園化構想も地域と一緒に取り組んできたので、検討委員会・意見交換会も行いながら、さ

らに丁寧な方法で進めていきたい。

(9) 平成29年度「はばたけ未来の吉岡彌生賞」表彰式について

教育政策室教育政策係長から報告資料９のとおり報告があった。

６ その他

(1) 次回以降教育委員会定例会の日程等について

ア 教育委員会３月定例会

平成30年３月26日（月）午後１時30分

南館 教育委員会室

イ 教育委員会４月定例会

平成30年４月26日（木）午後１時30分

南館 教育委員会室

(2) その他の予定について

ア 平成29年度60歳の集い「耳順式」

平成30年２月25日（日） 午後１時30分～３時

掛川グランドホテル

イ 教育委員会臨時会（平成30年第１回）

平成30年２月28日（水） 午後４時30分

教育委員会室

ウ 総合教育会議

平成30年３月15日（木） 午前10時～12時

第３委員会室（本庁５階）

エ 教育委員会臨時会（平成30年第２回）

平成30年３月20日（火） 午後４時

教育委員会室

７ 閉 会

教育長：教育委員会２月定例会を閉会する。


